
Acta de Sesión Ordinaria 

Consejo Consultivo Regional del Medio Ambiente 

Región de Aysén 

 

1. Día   : miércoles 26 de julio de 2023 

Hora   : 17.00 horas 

Lugar de reunión : Plataforma Teams (Formato virtual) 

 

2. Asistentes (6/8): Nómina consejeros/as asistentes a la reunión: 

 

REPRESENTATIVIDAD ORGANIZACIONES INTEGRANTES VIRTUAL 

 

UNIVERSIDADES 

 

Universidad Austral 

(Campus Patagonia) 

Mónica Mora   

INACAP Coyhaique Mauricio 

Fernández 

            - 

 

ONGs 

Cicleayque Florencia Benítez   

ONG de Desarrollo AUMEN 

o Eco de Los Montes 

Javiera Cisternas   

 

ORGANIZACIONES 

EMPRESARIALES 

Cámara Chilena de la 

Construcción 

Pablo Carrasco    

Corporación de Desarrollo 

Productivo del Litoral de 

Aysén-CORPAYSEN 

Margit Veloso   

ORGANIZACIONES 

SINDICALES 

 

 

Sindicato de Trabajadores 

CONAF Aysén 

Patricio Valenzuela   

 

 

  

MINISTERIO DEL MEDIO 

AMBIENTE 

Seremi del Medio 

Ambiente (S) 

 

Carlos Díaz 

 

- 

 
3. Dirige la sesión:  Javiera Cisternas – Presidenta CCR. 

 

4. Secretaria Técnica: Ana I. Velásquez Fuentealba. – Profesional EDUPAC MMA 

Aysén. 

 

5. La sesión se desarrolló en formato virtual: Todos los consejeros y consejeras 

asistentes se reunieron de manera virtual mediante plataforma Teams. 

 

6. Consejero Mauricio Fernández no participa. 

 

7. Temas Abordados: 

 Lectura acta sesión anterior. 

 Temas a abordar en las próximas sesiones. 

 Participación de Rodrigo Torres, presidente del Comité Ambiental Comunal de 

Aysén. 



 

Javiera Cisternas 

 Se hicieron llegar las observaciones al Anteproyecto del Reglamento de los 

Consejos Consultivos y fueron remitidas a través de la página destinada para ello. 

 Un acuerdo tomado en la sesión de abril es remitir un resumen en el tema de 

residuos, el que será enviado al Gobierno Regional. Necesitamos los votos de 

Margit (Veloso) y Mauricio (Fernández), quienes no habían votado. 

 ¿Aprueban que enviemos la versión corregida con sus observaciones y la de los 

en entrevistados, respecto de lo que recabamos en lo referente a la gestión de 

residuos? 

 

Ana Velásquez 

 Aprueban los y las consejeras presentes en la sesión. 

 

Javiera Cisternas 

 Planificación sesiones restantes: agosto – septiembre – octubre – noviembre – 

diciembre – enero – febrero – marzo – abril – mayo.  

 ¿Vamos a tomar vacaciones? Voy a enviar un Google Form para que definamos 

estos puntos. 

 Respecto al tema ‘Calidad de aire’, propongo invitar a una persona que está 

haciendo su tesis en pobreza energética y recambio de calefactores. 

 Mi tema favorito y al que le dedicaría hasta tres sesiones es la participación 

ciudadana (Escazú, SEA y otros). Otros temas que se podrían abordar también 

acorde a nuestra lista de temas propuestos a principios del 2023, son 

biodiversidad, economía ambiental y efectos adversos de urbanizaciones no 

reguladas. 

 También abordaremos hoy el PDA Puerto Aysén. 

 

Florencia Benítez: 

 Participación ciudadana y los loteos son dos temas que me interesan. 

 

Mónica Mora: 

 Participación ciudadana es un buen tema. Sus ventajas, desventajas y 

limitaciones que tiene hoy día. 

 

Pablo Carrasco: 

 ¿Nosotros ya cerramos el tema de aire? Hace algunos días es la Cámara Chilena 

de la Construcción (CCHC) se me planteó que el PDA de Coyhaique no está 

funcionando bien, que hay demasiada benevolencia con respecto a la 

fiscalización. Me lo plantearon en el Consejo Regional. Sería bueno saber qué 

ocurre con Coyhaique. 

 

Javiera Cisternas: 

 Tal vez podemos tener una pequeña conversación con la CCHC y podamos incluir 

este tema cuando tengamos que referirnos a la calidad del aire. 

 

Pablo Carrasco: 

 En una de nuestras reuniones (CCHC) invitamos al epidemiólogo del servicio de 

salud, es interesante escuchar los datos con los que cuentan. Es importante ir 

revisando la efectividad de los PDAs. A nuestro parecer como cámara, el mayor 

problema ambiental es el de la calidad del aire. 

 



Javiera Cisternas: 

 Quedan al menos dos sesiones de calidad del aire antes que tengamos que opinar 

del PDA Aysén. A mí me gusta la idea de hacer algo respecto a la tesis que les 

comenté, aprovechando que el Seremi (S) es el de energía. Lo otro, es la 

presentación de la CCHC con su punto de vista. 

 

 

Pablo Carrasco: 

 En definitiva, la idea es que se vaya evaluando la efectividad del plan, la idea era 

esa, transmitir este punto. Voy a preguntar en la CCHC si existe interés en 

presentar estos puntos ante el CCRMA, tenemos consejo la próxima semana. 

 

Patricio Valenzuela: 

 Loteos es un tema interesante de abordar. 

 Concuerdo en abordar el tema de la fiscalización en el contexto de los loteos. 

 

Javiera Cisternas: 

 Propongo que dediquemos al menos dos sesiones más al tema de aire, para que 

tengamos más insumos en las observaciones que podemos hacer al PDA Aysén. 

 Respecto a los otros temas y vacaciones se hará llegar un formulario virtual, con 

el que pueden votar. 

 

Pablo Carrasco: 

 La Ley SBAP también es un tema bien interesante. 

 

Javiera Cisternas: 

 También podríamos tener un seminario que nos informe como ciudadanos de la 

actualización de leyes sectoriales, como la de biocombustibles sólidos. Al parecer 

por sus comentarios, seguiremos con calidad del aire, participación ciudadana y 

loteos, no obstante confirmaremos estos temas con las respuestas del formulario. 

El ángulo del tema loteos debería ser desde una perspectiva técnica, la que se 

verá reflejada en función de a quién invitemos a exponer. 

 Por nuestro rol, deberemos entregar nuestra opinión respecto del Anteproyecto 

del Plan de Descontaminación Ambiental de Puerto Aysén. Por eso hemos 

considerado en esta reunión al presidente del CAC de Puerto Aysén: Rodrigo 

Torres. 

 

Conversatorio con Rodrigo Torres: 

 Trabajo coordinado entre actores. 

 Catastro de hogares: calefactores en uso / desuso. 

 Catastro de personas fiscalizadas que enfrenta una situación social compleja. 

 Programa de mejoramiento de vivienda. 

 

Rodrigo Torres: 

 Cómo Comité Ambiental nunca hemos abordado el tema de calidad del aire. En 

general los temas abordados han sido microbasurales en la comuna y 

sobrepoblación de perros callejeros en Isla Huichas. 

 Comenzamos muy entusiasmados, pero ahora no hay mucha motivación de los 

actores que conforman esta instancia. 

 Falta apoyo tanto del comité como del municipio. 

 Como ciudadano (no como presidente del Comité), participé de actividades 

organizadas por la SEREMI MMA relativas al PDA Aysén. 

 



 

 

8. Acuerdos 

 

 Remitir oficio con resumen de información recabada en el ámbito de los residuos. 

 Próxima sesión, miércoles 30 de agosto. 

 Tema a tratar y formato de próximas sesiones: se enviará Google Form. 

 

 

Se da término a la sesión a las 18.33 horas. 

 

               

           

 

 

 

 

            Universidad Austral de Chile 

 

 

 

 

 

           

           Cámara Chilena de la Construcción 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Corpaysén 

 

 

 

 

          ONG Aumen O Eco de los Montes 

 

 

 

           

 

           

        Sindicato de Trababajadores Conaf                                      

Aysén                                               

 

 

 

 

Cicleayque 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               

                                                                                                           

 

                           Profesional 

          Seremi del Medio Ambiente Aysén 

 

 


